

# Explicatif amour

## Préparons le devoir de contrôle

### Texte

Sept ans après avoir promis à sa cousine Eugénie de l'épouser, Charles lui envoie cette lettre.

L'amour, dans le mariage, est une chimère. Aujourd'hui mon expérience me dit qu'il faut obéir à toutes les lois sociales et réunir toutes les convenances voulues par le monde en se mariant. Or, déjà se trouve entre nous une différence d'âge qui, peut-être, influencerait plus sur votre avenir, ma chère cousine, que sur le mien. Je ne vous parlerai ni de vos mœurs, ni de votre éducation, ni de vos habitudes, qui ne sont nullement en rapport avec la vie de Paris, et ne cadreraient sans doute point avec mes projets ultérieurs. Il entre dans mes plans de tenir un grand état de maison, de recevoir beaucoup de monde, et je crois me souvenir que vous aimez une vie douce et tranquille. Non, je serai plus franc, et veux vous faire arbitre de ma situation ; il vous appartient de la connaître, et vous avez le droit de la juger. Aujourd'hui je possède quatrevingt mille livres de rentes. Cette fortune me permet de m'unir à la famille d'Aubrion, dont l'héritière, jeune personne de dix-neuf ans, m'apporte en mariage son nom, un titre, la place de gentilhomme honoraire de la chambre de Sa Majesté, et une position des plus brillantes. Je vous avouerai, ma chère cousine, que je n'aime pas le moins du monde mademoiselle d'Aubrion ; mais, par son alliance, j'assure à mes enfants une situation sociale dont un jour les avantages seront incalculables...

Balzac, *Eugénie Grandet*



في دارك... إتهنون علمي قرابتة إصغارك



1) Pourquoi Charles ne veut plus épouser Eugénie selon toute apparence ?

Répondez en complétant ce qui suit :

Charles renonce à épouser sa cousine comme il l'a promis auparavant

D'abord, parce que-----

Ensuite, c'est en raison de -----

Par ailleurs, cela revient à-----

2) Dégagez du texte les indices qui montrent que Charles opte pour le mariage arrangé, mariage d'intérêt ?

---

### Production : texte explicatif

L'amour, cette union de deux cœurs, ce sentiment qui fait une irruption brusque et incompréhensible dans les âmes devient fort ou s'affaiblit face aux obstacles qui le rencontrent. A en croire certains, ce sentiment s'attise et se consolide lorsque les amoureux sont enclins à l'éloignement volontaire ou involontaire.

Ainsi formulée, cette affirmation nous invite à nous interroger si l'absence ravive la flamme de l'amour.

*La distance et la séparation permettent à la relation amoureuse de devenir plus forte et plus intense et ce pour diverses raisons.*

*De prime abord, s'éloigner évite au couple l'ennui et la routine et renouvelle la passion tout en la rendant plus intense qu'auparavant. La Rochefoucauld le confirme en soutenant que « l'absence diminue les médiocres passions et augmente les grandes, comme le vent éteint les bougies et allume le feu. » En d'autres termes, face à l'obstacle de la distance, un amour fort ne meurt pas. Au contraire, il devient encore plus solide. Ce sont les amourettes et les caprices qui ne survivent guère à l'absence.*



في دارك... إتهنون على قرابتة إصغارك



*En outre, si on aime réellement et d'un amour authentique, aucune absence ne peut flétrir ce sentiment ou le menacer d'évanescence. L'attente du retour et la soif de la rencontre intensifie le désir et rapproche davantage les amoureux.*

*Bref, aimer c'est se dévouer, consentir à des sacrifices et s'évertuer à sauvegarder son amour et ce n'est guère un moment d'absence qui saura détruire un grand amour et une passion intense. Ceux qui prennent l'absence comme un prétexte pour rompre le lien n'ont jamais aimé. Ils avaient seulement l'illusion d'aimer.*

*En guise de conclusion, aimer réellement et aimer très fort est la garantie d'un amour qui perdure et résiste à l'obstacle de la distance.*

*Y'aurait-il des obstacles qui peuvent tuer l'amour ?*



في دارك... إتهنوني على قرابتة إصغارك

